



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

MILENIO

PP-8

13/05/2022

NACIONAL



Cumbre. “Cero exclusiones”, plantea Ebrard a EU

El titular de la SRE, Marcelo Ebrard, pidió a EU quitar la “cámara lenta” a las inversiones durante un encuentro sobre infraestructura fronteriza en Tijuana, al que acudió el embajador Ken Salazar. Antes, el canciller llamó a Washington a evitar exclusiones en la Cumbre de las Américas. ESPECIAL PAG.8



Ebrard: no cabe exclusión de EU si desea nueva era con AL

Cumbre. El canciller pide no caer en “más de lo mismo” y puntualiza que “México propone avanzar”; AMLO aclara que su planteamiento no es “boicot” al encuentro

ADYR CORRAL Y PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

No se puede excluir y a la vez buscar una nueva era diplomática en las relaciones entre Estados Unidos, América Latina y el Caribe, como ha planteado Washington desde que el presidente Joe Biden llegó a la Casa Blanca, advirtió el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard.

EU organizará del 6 al 10 de junio la Cumbre de las Américas, pero algunos funcionarios de alto nivel han señalado que no se invitará a Cuba, Nicaragua y Venezuela, una decisión en la que México no está de acuerdo.

En un mensaje en redes sociales, el canciller señaló: “No se puede excluir y al mismo tiempo buscar una nueva era en las relaciones de EU con América Latina. Si se mantiene la exclusión es más de lo mismo, pasado frente al futuro que se nos ha venido encima y reclama unión de las Américas. Hay que elegir. México propone avanzar”.

Al responder a las críticas contra el amago del presidente Andrés Manuel López Obrador de no asistir a la cumbre si no se incluye a todas las naciones, el canciller recordó que en 2015 una idea similar fue aplaudida luego de que el entonces presidente de Estados Unidos, Barack Obama,

invitó al mandatario cubano Raúl Castro al encuentro de ese año.

“El presidente López Obrador propone retomar el camino iniciado por Obama e interrumpido desde entonces. Bloqueos y embargos solo traen sufrimiento a los pueblos, no democracia. Quienes nos critican hoy lo saben”, sostuvo Ebrard.

Por su parte, en su conferencia mañanera, López Obrador negó que su postura ante la cumbre sea un boicot y descartó un distanciamiento con su par estadounidense, Joe Biden, al puntualizar que la democracia significa pluralidad, “no es pensamiento único, es poder disentir”.

Hasta el momento, Bolivia también ha condicionado su asistencia a la invitación para Cuba, Venezuela y Nicaragua, mientras que Honduras y Argentina se pronunciaron a favor de la petición de México, aunque aclararon que sí participarían en el encuentro.

El Presidente insistió en que cuando se pide que asistan todos es porque se busca la hermandad de América.

Mientras en Washington, Brian Nichols, subsecretario para América Latina y el Caribe, subrayó que el respeto a la democracia es “condición” para participar.

Recordó que desde el primer en-

cuentro, realizado en 1994 en Miami, el fortalecimiento de la democracia fue un tema central. —

Con información de: Laura Sánchez Ley, Ángel Hernández y AFP

Novena edición.

Eterna polémica acompaña a la reunión regional

Monterrey

Vicente Fox invita a Fidel Castro pero solo a la comida; le pide que no critique a EU y luego regrese a su país.



Cartagena

Luego de dialogar con Raúl Castro, Juan Manuel Santos, presidente de Colombia, decide no invitar a Cuba.

Puerto España

Por primera vez, Cuba asiste. Raúl Castro bromeó: “Como me deben seis cumbres, ahora voy a hablar 48 minutos”.



Maduro, Ortega y Díaz-Canel. Asistencia inviable, incluso con invitación

Comunistas, *narcoterroristas* y dictadores es como han sido llamados los presidentes de Nicaragua, Venezuela y Cuba por el gobierno de EU, que los ha investigado con toda la fuerza de su aparato de inteligencia y justicia, lo que no hace viable su asistencia a la cumbre que se realizará en Los Ángeles el próximo mes.

Para Daniel Ortega y Miguel Díaz-Canel, la animadversión de la Casa Blanca empezó entre 1960 y 1980, cuando ambos participaron en las guerrillas de Nicaragua y Cuba, mientras que para Nicolás Maduro se oficializó el rechazo luego de que el Departamento de Justicia lo acusara en 2020 de *narcoterrorista*.



Lima

Donald Trump desaira la cumbre y por primera vez en representación de EU acude su vicepresidente.

Los Ángeles

Tras el anuncio de que no serán invitados Cuba, Venezuela y Nicaragua, AMLÓ amaga con no acudir.